
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 02.02.10 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/007(V)/10 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Pechau Donnerstag, Gemeindesaal Pechau, 
Breite Straße 18 

19:00Uhr 20:00Uhr 

     
 28.01.2010    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3  Genehmigung der Niederschrift vom 04.12.2009 

  
 
4 Anfragen 

  
 
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 

  
 
5.1 Information von der letzten Stadtratsitzung 

  
 
5.2 Veranstaltungsplan Pechau 2010 

  
 
5.3 Winterdienst 
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5.4 Vorbereitung OB DB 16.03.2010 

  
 
6 Bürgerfragestunde 

  
 
7 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
 Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg entschuldigt 
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er 
stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 6 anwesend. 
Herr Kriegenburg hatte sich entschuldigt. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben.  
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
 
 
3.  Genehmigung der Niederschrift vom 04.12.2009 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte das Protokoll der letzten Sitzung vom 04.12.2009 einstimmig. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratsitzung 
 
 
 
Der Ortsbürgermeister informierte den Ortschaftsrat über die letzte Stadtratssitzung von 
folgenden Themen: 
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1. Winterdienst (Gefahrenabwehr) 
2. Konjunkturpaket 
3. Gesellschaftervertrag Stadion Magdeburg 
4. Landesentwicklungsplan 

 
Weiterhin informierte er die Ortschaftsräte über Veränderung zu den Förderrichtlinien zur 
Verbesserung des Internetbreitbandangebotes für den ländlichen Raum. Die Fördersumme wurde 
auf 500000 Euro erhöht. Die Übertragungsgeschwindigkeit soll mindestens 2 MBit betragen. 
Durch diese Änderungen muss eine neue Antragstellung erfolgen und eine Verzögerung der 
Bereitstellung wird sich ergeben. 
 
 
 
5.2. Veranstaltungsplan Pechau 2010 
 
 
 
Zur Erstellung des Veranstaltungsplanes 2010 legte der Ortschaftsrat fest, dass die Vereine 
aufgefordert werden, bis zum 25.02.2010 ihre Zuarbeit abzugeben  
 
 
 
5.3. Winterdienst 
 
Herr Dommning berichtete vom Einsatz von Kräften der Gise beim Winterdienst in Pechau. 
Wichtige Abschnitte im Ort konnten dadurch vom Schnee beräumt werden ( z.B. Kindergarten, 
Kreuzungsbereiche). 
Die Ortschaftsräte diskutierte über eine Verbesserung des Winterdienstes in Pechau. Dazu wurde 
angeregt die Eigeninitiative der Bürger mehr zu fördern. Der Ortsbürgermeister schlug vor, für 
die nächste Sitzung Vorschläge der Ortschaftsräte für einen optimalen Winterdienst nochmals zu 
diskutieren. 
 
 
 
 
 
5.4. Vorbereitung OB DB 16.03.2010 
 
Der Ortschaftsrat beauftragten den Ortschaftsbürgermeister für die OB-Dienstberatung in Pechau 
am 16.03.2010 folgende Themen und Probleme vorzutragen: 
 

1. 30 km – Zone in ganz Pechau 
2. Ausbau Breite Straße 
3. Winterdienst 
4. Entsorgung Möbelhallen in Pechau 
5. Radwege 

 
Herr Dömeland erkundigte sich, wer jetzt Eigentümer der Möbelhallen ist. 
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Herr Schneckenhaus berichtete, dass nach jetzigem Kenntnisstand immer noch die alten 
Eigentümer im Grundbuch eingetragen sind. Er sagte eine erneute Nachfrage zur Prüfung der 
Eigentumsverhältnisse zu. 
 
Herr Fleck berichtete, dass es eine Stiftung gibt, über die die Möglichkeit besteht ein 
Geschwindigkeitsanzeigegerät für Pechau zu erhalten. 
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Herr Torsten Bothe erkundigte sich nach dem Baubeginn in der Breiten Straße. 
 
Herr Dommning: Die Baumaßnahmen sollen von März bis Ende des Jahres erfolgen. 
 
Dr. Petzoldt: Der genaue Baubeginn sollte von Stadtverwaltung erfragt werden. 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dömeland berichtete, dass die Aufräumarbeiten im Umflutkanal durch die Gise maximal bis 
zum Vegetationsbeginn erfolgen. 
 
Herr Dommning berichtete, dass durch die Stadt auf dem Gemeindehof eine Pumpe installiert 
wurde und für die Öffentlichkeit zugängig ist. 
 
Herr Dömeland berichtete, dass im Zuge der Baumaßnahmen am Umflutdeich eine Heckenzeile 
zwischen Pechau und Gübs entfernt wurde (500 m). Ersatzpflanzungen sind vorgesehen. Es 
sollte daraufhin gewirkt werden, dass in dem jetzt gänzlich kahlen Bereich zwischen Pechau und 
Gübs wieder Hecken gepflanzt werden. 
Der Ortschaftsrat schloss sich dieser Forderung uneingeschränkt an.  
Herr Dommning wird diesbezüglich einen Brief an das LHW schicken. 
 
Herr Dommning schloss die Sitzung um 20 Uhr.  
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
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Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




